
第４回南風原町議会報告会における報告書

（1）議会報告会で説明した意見・要望等

1 国保会計が10億円も多くなっているのはなぜか

→10億円の増のうち、約７億円の増につきましては、点検すべき医療費が平成27年度か

ら１円以上となり、ほぼすべての医療費を点検する業務が増えた事から、点検事業主

体である沖縄県国保連合会への拠出金が増えたことによる。

また、残り約3億円の増につきましては、保険給付費が毎年増加しており、平成27年

度は平成26年度より約10％の伸びが見込まれることによる。

2 病気にならない方は国保税等の優遇や待遇をよくすることができないか

→平成15年度までは表彰を行っていましたが、その予算を基に、町民全般に健康になっ

てもらおうという趣旨から、平成16年度に町社協へ健康器具を導入している。そのた

め、現在表彰は行っていない。

3 各自治会の公民館や集会所で、老朽化が問題となっているがどのように考えているか。

→築年数が古い順に対応していく考えがある。順番的には、宮平公民館、津嘉山公民館、

兼本ハイツ集会所の３か所である。

4 公民館を建替する場合、一括交付金やその他の補助金を利用することができるか。

→公民館や集会所の建替（建築）については一括交付金をつかったメニューはありませ

んが、修繕・改修については災害時避難施設整備補助金（一括交付金：８割補助）の

活用が可能である。そのほか宝くじ助成事業（コミュニティセンター助成事業）は５

分の３以内で1,500万円までを助成している。

5 一括交付金を利用する場合、どのような要件となっているか。

→平成27年度に建築を進めている東新川地区の避難施設については、地滑り等の災害に

より孤立する恐れがあるため一括交付金を活用した避難所の新築が認められている。

また、宮平地区においては地域振興資料館として申請をしている。津嘉山地区におい

ても今後、地域振興資料館として整備していく計画となっている。

6 建替を行う場合、自治会負担の要件はあるか。

→実施主体は自治会になるため、宝くじ助成事業の場合は４割負担（６割補助）、避難

所として改修する場合は２割負担(８割補助)となる。

7 自衛隊より入隊の案内が息子に届いたので、なぜ住所、氏名が分かるのかと自衛隊に確

認したところ、町より情報を得たと聞いたがどうなのか。

→住民基本台帳法第11条及び自衛隊法第97条第１項の法律に基づいて閲覧による情報

提供を行っている。

住民基本台帳法第11条とは、国または地方公共団体の職員に住民基本台帳のうち、「氏

名、生年月日、男女の別、住所」について閲覧を認める内容である。



また、自衛隊法第97条第1項では、「自衛隊協力本部の長は、自衛官の募集のために必

要な募集対象者情報に関する資料について、上記の規定に基づき市町村長の長に求め

ることができる。」こととなっている。

8 町には、図書館らしい図書館がない。椅子がよろしくない。子どもの声が大きく静かに

読書ができない。そのため他市町村の図書館を利用している。紙芝居を借りる際に、西

原町は行っているが、南風原町は貸し出しをしていなかった。南風原の図書館は狭く学

生等が勉強をするスペースもない。この状況をどのように考えているのか。

→図書館蔵書数について多くの方から言われていて、図書システム整備を進めている。

9 ファーマーズマーケット南風原店に農作物以外も置かせて欲しい

→出品できている。

10 議会はファーマーズに対して取り組みが弱い気がする。一般会計から予算を出して町か

らも意見が出せるしくみがほしかった。

→ファーマーズ建設にあたり町が周辺の環境整備を率先して取り組んでいる。今後もフ

ァーマーズ周辺の道路整備を行う予定である。

11 ファーマーズで売れ残ったものを農家が受取りに行くが、その残った物を加工する加工

所や学校給食で使ってもらい農家の所得向上につなげて欲しい。

→ＪＡ南風原支店が以前に行っているので、今後も可能だと思う。

12 南風原は南部の中心なので鉄軌道導入で人を呼び込めないか。

→鉄軌道はレール上を鉄の車輪で走るため制動距離が長く安全性に課題がある。今後、

他の手段も考えなくてはいけない。

（2）議会・議員に対する意見・要望等

1 政務活動費の利用がまちまちだが、仕事をしていないのか、使うのが怖いのか。

→昨年は、町議会選挙があったので使わない方もいた。

（3）議会報告会のあり方に対する意見・要望等

1 報告会の在り方に違和感、予算に関しては行政が報告をするべきではないか。

議員は公約の進捗を報告すべきではないか。

→議会報告会は、予算について議会としてどのような審議をしたのか報告を行い、意見

交換会で町民からの提案、要望を聴取することが目的である。各議員の活動状況、公

約等は、本人の後援会で行うことになる。

2 議会報告会への参加者が少ないのでもっとインパクトのあるポスターを作って宣伝し

てはどうか。予算がないのなら予算を組んで取り組んではどうか。



（4）その他、以下の意見がありました。

1 町外の認可外保育園に通っている児童に対し1,500円／月の補助があり保護者の軽減に

はなっているが、子どもたちの環境改善になっているとは思えない。

2 イオンライカムがオープンし南風原ジャスコに賑わいがなくなってきているように感

じる。また、西原町、与那原町にＭＩＣＥ施設ができることで南風原町が空洞化しない

か心配である。

3 町の観光協会主催の「ゆんたく会」で40人でＬＲＴの話をする機会があった、関心が高

い話なのでぜひ取り組んでほしい。

4 南風原は交通の便がいいが滞在施設がない。民泊をするにも空部屋がない。

ホテルでもできれば修学旅行生がくるのだが滞在型観光は難しい。

5 自宅敷地内の一角を畑に変え、野菜を育て老人の生きがいづくりにし、それをファーマ

ズに販売することができないか。南風原町老人クラブ連合会に働きかけてはどうか。


